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00:00:00 
Speaker 1: E invitarlos a conocer a nuestros panelistas. Empezamos con el 
embajador Roy Barreras. Embajador de Colombia ante el Reino Unido, acompañado 
por el embajador George Hudson de la Embajada británica en Colombia. Vamos a 
empezar de allá para acá. De la derecha, Para la izquierda. Julio Puentes, 
vicepresidente de Inversión de Colombia. Nos acompaña también María García, la 
vicepresidenta de Infraestructura, el Ministerio de Transporte. Eh? El ministro. 

00:00:34 
Speaker 2: Bueno, muchas gracias. Muy breve, porque lo importante son sus 
preguntas antes de comenzar. Gracias a los compañeros de los medios por estar 
presentes en este acto. Gracias especiales a los miembros del equipo de gobierno 
que cruzaron el Océano Atlántico para acompañar esta cita, que como ustedes 
observarán a lo largo de estos dos días, tiene un propósito fundamental que es 
mostrarle al Reino Unido, a sus inversionistas, a sus autoridades y también a 
visitantes de otros países, El potencial enorme que tiene Colombia en un momento 
de coyuntura muy especial. Colombia está en el centro de América Latina. América 
Latina es el destino por excelencia en esta posición geoestratégica, en este mundo 
multipolar que es visto con interés por el Reino Unido y por Europa para llegar con 
fuerza y llegar rápido a acompañar nuestras inversiones y desarrollar nuestro país, 
que es además fuente de energías limpias, fuente de agua, de aire, de alimento, de 
biodiversidad. Así que es un evento para mostrar a Colombia y para mostrar los 
proyectos en que el gobierno colombiano tiene interés que se desarrollen con la 
inversión extranjera directa y con la participación del capital privado, con figuras 
como las alianzas público privadas que ustedes conocen bien. De manera que 
bienvenidos y listos a a las preguntas que ustedes tengan para los ministros, la 
Viceministra, la Viceministra de Minas y Energía está llegando. Quizá no alcanza a 
llegar la rueda de prensa, pero estará más tarde con nosotros. Y fundamentalmente 
están aquí presentes las cabezas de los sectores económicos. El señor ministro de 
Hacienda, Ricardo Bonilla, señor ministro de Comercio Exterior, Germán Umaña, 
Están las viceministros de Transporte y de Minas, el presidente del Banco Agrario, 
que está también Julio César de Procolombia y el presidente de la Cámara de 
Representantes de Colombia, Yolanda Izcalli, a quien también agradezco mucho 
estar presente institucionalmente en este evento. Creo que somos todos de manera 
que listos a escuchar sus preguntas. Adrián. 

00:02:54 
Speaker 1: Muchas gracias Embajador. Algún medio tiene alguna pregunta 
específica? De pronto sobre el objetivo de este evento o ministro Umaña si de pronto 
nos podría contar un poco más sobre la importancia de este evento acá en la ciudad 
de Londres? 

00:03:14 
Speaker 2: Sí, muy brevemente, pero es que el mundo cambió y como cambió el 
mundo, Colombia está cambiando con el mundo. Esa es la dialéctica de la vida. En 
ese sentido, nosotros y el presidente Petro y el Gobierno colombiano ha planteado el 
cambio del modelo de desarrollo colombiano hacia un desarrollo sostenible, inclusive 
productivo, amable con la naturaleza y dar el tránsito de una economía minero 
energética a ese modelo. Por eso el objetivo de este seminario y esta importante 
participación de los diversos inversionistas es simplemente traerles la oferta 
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colombiana, oferta colombiana, que es la que realmente tiene una perspectiva 
diferente El cambio climático, la necesidad de la descarbonización del mundo nos 
muestra a nosotros como los que tenemos la naturaleza, los que tenemos la 
biodiversidad en Latinoamérica y en Colombia, los que tenemos el agua, los que 
tenemos la luz, lo que tenemos, los minerales estratégicos, los que tenemos los 
minerales raros, los que tenemos la posibilidad de un turismo sostenible, los que 
tenemos los parques nacionales, los que tenemos el oxígeno y también en la 
contraparte tenemos países muy importantes como el Reino Unido o como otros 
países, y los fondos de capital que tienen los fondos de financiamiento, la necesidad 
de contribuir a esa descarbonización, la necesidad de la alianza estratégica y por 
supuesto, la inteligencia, es decir, la tecnología, la inteligencia artificial, la digitalidad. 
Y tantas otras cosas más. Ese mundo que cambió es un mundo que ya no es una 
relación entre lo minero energético y el desarrollo de una inversión que poco dejaba 
en materia de incorporación de progreso técnico y de educación para convertirnos 
en unos socios estratégicos. Nosotros no estamos atrayendo inversión extranjera 
porque sí, sino le estamos proponiendo un acuerdo de asociación virtuosa a los 
países desarrollados para que podamos contribuir a ese cambio sustantivo. Para, 
como el presidente Petro lo dice, no permitir que las nuevas generaciones no tengan 
mundo. Nosotros tenemos todas las posibilidades estratégicas desde el punto de 
vista de la naturaleza y de la biodiversidad. Ustedes tienen todo lo demás. Y 
venimos a proponerles esa asociación estratégica. Por eso el paquete de proyectos 
que estamos presentando tienen que ver fundamentalmente con estos temas y ya 
podremos verlos desarrollados en el seminario y en esa conversa que le 
proponemos a nuestros amigos de los fondos del capital y de los países 
desarrollados y en este caso la Gran Bretaña. Muchas gracias. 

00:06:20 
Speaker 1: Muchas gracias, ministro. El ministro Bonilla pronto nos podría contar un 
poco el momento en el que se presenta este roadshow para el país y porque 
estamos en un momento estratégico en el que estamos listos para crear alianzas 
con el Reino Unido. 

00:06:37 
Speaker 2: Buenos días. Efectivamente, estamos en un proceso de transición 
transición, tema de momentos coyunturales y transición de momentos estructurales. 
Estamos haciendo la transición de El COVID, que solamente fue hace tres años, 
pero que nos dejó fuertes implicaciones en materia de relaciones internacionales, en 
materia de movimiento macroeconómico. Estamos haciendo el ajuste fiscal más 
duro que se haya planteado en el país, reduciendo el tamaño de la deuda, 
reduciendo el déficit fiscal, reduciendo el déficit en cuenta corriente y proyectando 
nuevas inversiones y una nueva fase de construcción de crecimiento económico. El 
año 24 será el del crecimiento, la recuperación del crecimiento económico y para 
eso necesitamos la sociedad con los inversionistas nacionales e internacionales que 
lleguen a hacer actividades en infraestructura, infraestructura física y una férrea 
infraestructura de salud y estructura educativa que lleguen a hacer inversiones en la 
red digital del país y en energías renovables. Necesitamos socios estratégicos para 
producir en Colombia hidrógeno verde. Esa es la transición que podemos hacer de 
lo que hoy es petróleo hacia el futuro del combustible distinto que es el hidrógeno 
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verde. En esos procesos estamos en esta rueda de negocios para mostrar dónde 
están los proyectos estratégicos de Colombia. Gracias. 

00:08:27 
Speaker 1: Muchas gracias, Ministro. Alguno tiene una pregunta, por favor? Sí. Hola. 
Buenos días. 

00:08:37 
Speaker 2: Pues me gustaría si. Si se pudiera. Sabemos que no en en detalle, pero. 
Sí, eh. Nos podrían nombrar de pronto algunos ministros? Cuál podría ser ese 
proyecto Bandera, eh? De Colombia que buscaría algún tipo de inversión del Reino 
Unido. 

00:08:56 
Speaker 1: La señora Viceministra de Infraestructura. 

00:09:00 
Speaker 2: Muchas gracias. Muy buenos días. En este modelo y en esta transición, 
eh, uno de los elementos importantes para nuestro gobierno es promover la 
intermodalidad. La infraestructura de transporte es uno de estos motores jalonado de 
desarrollo y que requiere movilizar eh estos volúmenes de inversión y de capital 
privado en nuestro país usando un modelo de alianza público popular que en el 
pasado ha sido exitoso. Y en esa línea, los proyectos férreos. La reactivación del 
modelo férreo es uno de sus ejes estratégicos y que hoy queremos compartir, 
mostrar los avances que tiene el país para poder dar un paso decidido en este tipo 
de modelo, en esta infraestructura. Con el Corredor Dorado va a ser la primera app 
férrea en nuestro país, un contrato y una operación que va a permitir también sumar 
a ese objetivo que tiene el país de la intermodalidad en el marco de esta transición 
energética, en el marco de este de estas inversiones sostenibles y unido a lo que es 
esta estructuración de proyectos férreos, continuar también con proyectos 
estratégicos del modo carretero. Se trata de un portafolio multimodal que le permita 
al país también avanzar en competitividad, en sostenibilidad, sumando kilómetros 
adicionales de importantes infraestructuras en el modo carretero, en el modo 
portuario, en el modo aéreo y en el modo FEDER. Un objetivo frente a la 
intermodalidad. 

00:10:40 
Speaker 1: Muchas gracias, Viceministra. Eh, Siguiente pregunta, por favor. 

00:10:43 
Speaker 2: Si. 

00:10:44 
Speaker 1: Tienes el el micrófono, por favor para respecto. 

00:10:47 
Speaker 2: Aquí tengo un micrófono. 

00:10:51 
Speaker 1: Buenos días Cindy Morales Del Espectador quisiera preguntarles porque, 
eh. Porque Gran Bretaña. Porque Reino. 

00:10:57 
Speaker 2: Unido es el socio. 
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00:10:59 
Speaker 1: Para lanzar esto, Para lanzar esta esta alianza. 

00:11:07 
Speaker 2: Gracias. Eh, La pregunta es. Es interesante. Y te voy a contar por qué. 
Reino Unido. Reino Unido. Si bien es cierto en los últimos. Hace muchísimos años. 
Es la capital financiero de las principales capitales o destinos financieros en el 
mundo y es un centro donde se concentran los negocios globales, no solamente en 
Europa, sino en el mundo entero. Entonces, por qué Reino Unido? Porque es el 4.º 
socio en importancia para Colombia en temas de inversión después de Estados 
Unidos, España y Suiza es el 4.º en importancia y porque aquí se concentra la 
mayoría de compañías que atienden mercados globales y tienes la posibilidad de 
tener capilaridad para poder llegar a más gente y para poder llegar a más, a más, a 
más compañías globales que están mirando obviamente mercados y mercados 
emergentes, especialmente los de América Latina. Entonces por eso Reino Unido, 
porque es un socio importante estratégico para Colombia y porque aquí tenemos la 
oportunidad de amplificar el eco de lo que queremos mostrar. Como han señalado 
los señores ministros y el embajador. 

00:12:06 
Speaker 1: Gracias, muchas gracias. Marcela de la radio. 

00:12:10 
Speaker 2: Sí, una pregunta para el. 

00:12:12 
Speaker 1: Ministro Bonilla Están dadas las condiciones económicas y sociales en 
Colombia para atraer esta inversión extranjera directa? Y sí, sí. De cuánto estima 
usted que podría hacer esta inversión este año? 

00:12:26 
Speaker 2: Están dadas las condiciones? La inversión extranjera en Colombia ha 
seguido llegando y están dadas las condiciones para que se vaya trasladando del 
sector hidrocarburos hacia otros sectores. En esta es la condición especial para que 
llegue inversión al sector energético, a otras energías, para que llegue al mundo de 
la transmisión digital, para que continúe la integración en movilidad. Estamos 
hablando de inversiones del orden de 10 mil millones de dólares, para empezar, que 
nos permitan apalancar proyectos importantes y estratégicos. Y Ecopetrol está en el 
momento clave para hacer alianzas estratégicas en la exploración, La EH, el 
esfuerzo de construir hidrógeno verde. Ecopetrol está haciendo experimentos de 
hidrógeno gris, pero ese no es el combustible del futuro. Combustibles de hidrógeno 
gratis y Colombia tiene todas las condiciones para hacerlo. 

00:13:32 
Speaker 1: Muchas gracias, Ministro. Eh, Embajador Jorge Hudson, que nos podría 
por favor compartir por qué? Para el Reino Unido esta es una oportunidad de crecer. 

00:13:42 
Speaker 2: En la lucha contra la deforestación, que son este año el año del de la 
COP 16, más importante que nunca. Durante este evento vamos a firmar un Energy 
Transition Action Plan para dar vida a la parte sobre la transición energética. 
Entonces yo diría que para el gobierno británico la relación es importante, pero 
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también para el sector privado. Somos el 4.º inversionista en el país hay una 
presencia de muchas empresas británicas en muchos sectores, pero hay mucho 
interés también en las industrias, en los sectores del futuro. El ministro Bonilla ha 
mencionado un par de veces el hidrógeno que es absolutamente clave. Vamos a 
escuchar también intervenciones de empresas interesadas en el sector de la energía 
eólica costa afuera, que es un sector en donde el Reino Unido tiene un gran 
conocimiento por nuestras aventuras en el Mar del Norte, principalmente en el 
ferrocarril. También hay mucha experticia en este país. Entonces creo que hay una 
buena complementariedad entre los intereses y las capacidades de los países y 
ganas por el lado del gobierno británico para hacer más. 

00:15:17 
Speaker 1: A propósito de esa complementariedad con el embajador Giorgi ya es 
casi un colombiano más. Creo que compartimos esta visión. El ministro Bonilla ahora 
explicaba de qué manera las prioridades del gobierno del presidente Petro desde el 
inicio han sido la transición energética y por supuesto, el desarrollo de energías 
limpias y energías alternativas. Y en ese propósito nos acompañan hoy, además de 
los ministros y viceministros que están aquí, está el vicepresidente de Ecopetrol, de 
Asuntos Estratégicos, que llegará a las nueve, que es el acto de instalación. 
También la vicepresidenta de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, los ministerios. 
El Ministerio de Minas y Energía, la viceministra que viene en camino. Las agencias 
que tienen que ver con generación de energía, todas están en sinergia para poder 
mostrar al Reino Unido la disposición de desarrollar esos proyectos y aprovechar 
esa experticia y esa transferencia de tecnología. Lo dijo el embajador también en 
cuanto a infraestructura férrea, donde el Gobierno ha planteado desde el principio la 
necesidad de desarrollar al fin toda esa estructura férrea necesaria para que el país 
pueda ser competitivo, incluyendo proyectos que son verdaderamente 
transformadores, como la posibilidad de que Colombia le ofrezca al mundo y al 
comercio marítimo internacional una nueva conexión interoceánica. Ahora que 
Panamá tiene grandes dificultades por la sequía del lago Batu. Pero además de 
todos estos intereses, y además de toda esta voluntad y ánimo del Reino Unido que 
hemos experimentado, los ciudadanos británicos aman a Colombia y es una gran 
noticia. El año pasado 50.000 ciudadanos británicos fueron a Colombia como 
turistas y volvieron felices, sin contratiempos y fueron a conocer además nuestra 
Colombia profunda, lo que nos da una señal de desarrollar turismo sostenible, que 
es también una prioridad del gobierno. Pero además hay una visión que quiero 
compartir Colombia, claro, necesita, quiere, se anima a atraer la inversión extranjera, 
pero también para el Reino Unido. Yo he compartido la convicción de que para este 
país tan histórico, tan importante, también es importante venir a Colombia. El Reino 
Unido también gana viniendo a Colombia, porque las condiciones estratégicas han 
cambiado, porque es un mundo multipolar, porque hay otras potencias económicas 
llegando rápido y fuerte a Colombia, porque después del Brexit hay un horizonte de 
crecimiento para el Reino Unido y para Europa. En América Latina y Colombia es el 
hub, es el centro desde donde pueden además extender sus mercados. Y por 
supuesto, tenemos una coyuntura fascinante. La mencionó George la COP 16. El 
mundo entero estará en Cali, estará en Colombia y esa es una oportunidad de 
mostrar la gran riqueza de biodiversidad que tenemos nosotros. AD portas de 
celebrar los 200 años de nuestra relación, que aprovecho para hacer una cuña, y es 
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que el tres o 4 de julio estará el buque Gloria de julio de julio y Julio y. El tres 4 de 
julio estará el buque Gloria entrando navegando por el Támesis, entrando a Londres, 
Colombia, entrando a Londres en una imagen simbólica bellísima que nos va a 
materializar esta fraternidad y esta y esta hermandad y esperamos poder hacer una 
visita de estado de nuestro Presidente el año entrante. Estamos en la tarea de de 
convencer a protocolos cancillerías de que podamos tener para el año entrante esa 
visita de estado del Presidente. 

00:19:22 
Speaker 2: Perdón, debería haber mencionado otra cosa muy brevemente que es 
este evento. Seguramente tiene que ver principalmente con la inversión privada. 
Cierto, pero el gobierno británico tiene también la capacidad de ayudar con el 
financiamiento de proyectos y creo que demuestra la asignación que tenemos con 
UK Export Finance de 5,5 millones de libras. El interés que tenemos como gobierno 
británico en complementar la inversión privada en proyectos en Colombia. 

00:20:08 
Speaker 1: Muchísimas gracias. Bueno, Si. 

00:20:13 
Speaker 2: Gracias señor Embajador. 

00:20:14 
Speaker 1: Ya que tocó el tema de financiamiento. Muy importante mencionar que 
todo este abanico de posibilidades de inversiones también incluye la producción de 
alimentos y el agro, la seguridad alimentaria, que ha sido una de las grandes 
banderas del señor presidente Gustavo Petro, desde el enfoque de seguridad 
alimentaria, primero interna y luego excedentes de exportación. Hay productos que 
ya estamos trabajando en Europa. Banano, flores, el el aguacate está entrando muy 
fuerte y tenemos que seguir las inversiones en esa transición hacia los productos en 
mejores prácticas sostenibles de la producción de alimentos. Ahí está jugando un rol 
muy importante el financiamiento. Lo mencionaba señor Embajador y estamos 
apalancando y articulando recursos tanto internos como externos para esa 
seguridad alimentaria, con un componente al cual invitamos también a Reino Unido 
en el componente de inversión y es la agroindustria. Tenemos gran talento y 
recursos para la producción básica primaria, pero estamos en el plan de transición 
de la transformación y la inversión en los procesos productivos e industrialización del 
agro colombiano. Ahí hay grandes oportunidades, no solo en café, banano y flores, 
sino como lo mencionaba Aguacate, productos primarios, eh, que son mercados y 
productos muy apetecidos en Europa y el Reino Unido. Entonces los invitamos 
también a que participemos activamente, no solo en financiamiento sino en inversión 
de la agroindustria. Aquí el componente de transferencia de tecnología y 
conocimiento va a ser determinante para acompañar a esta producción primaria a 
dar el siguiente paso en la transformación. Muchas gracias. 

00:22:09 
Speaker 2: Muchísimas gracias. Eh! Tenemos tiempo para una pregunta más? María 
Victoria. Corta. El micrófono, por favor. No utilizaba micrófono. Second. Thank you 
very much. 



lazos-comerciales-30-4-24.mp3 

This speech-to-text was created by www.Amberscript.com 

00:22:27 
Speaker 1: Muchísimas gracias. María Victoria, corresponsal del Tiempo aquí en 
Londres. Uno de los temas que ha preocupado mucho desde el Parlamento británico 
ha sido el proceso de paz y ha sido, si se quiere, el Reino Unido uno de los veedores 
del proceso de paz. En este sentido la pregunta va para el embajador británico. 
Cuáles son los requerimientos para para que todo este proceso de inversión y de 
apoyo se dé en materia política, También en materia política, en temas políticos? 

00:23:00 
Speaker 2: Sí, bueno, tenemos en el panel mucho más experticia en el tema de paz 
que la mía. Entonces les invito, les invito también a los otros que intervengan, pero 
yo diré que evidentemente la paz y la seguridad de Colombia han sido y sigue 
siendo una gran prioridad para nosotros. Es otro de los ejes de trabajo que 
mencioné ahorita y vamos a seguir trabajando muy la mano con Colombia en la 
búsqueda de una paz duradera en todas las partes del país y evidentemente con 
paz y con estabilidad vienen las condiciones que favorecen más inversión. Pero lo 
que hemos visto en los últimos años, y sobre todo con el acuerdo de 2016, es que 
hay interés en invertir en Colombia. Como lo decía el embajador Roy, hay interés por 
turistas británicas en venir o venir a Colombia para descubrir el país y eso es lo que 
queremos apoyar y alentar a través de eventos como este o bien como la Feria de 
Turismo World Travel Market, que pasó en Londres acá a finales del año pasado, si 
no estoy mal. 

00:24:33 
Speaker 1: Sobre el tema de paz, lo primero que hay que decir es que a veces se 
nos olvida por estar observando nuestras dificultades en donde estamos. América 
Latina es un continente pacífico, quizá el único continente pacífico. Hoy, 
desafortunadamente, hay guerras internacionales en Europa y Europa sufre la 
tragedia de Ucrania, Rusia, la tragedia de Israel, Palestina y las angustias ahora de 
las tensiones de Israel e Irán. En América Latina no hay guerras internacionales y es 
un continente mayoritariamente democrático, es decir, es un espacio amable para 
crecer y desarrollarse. Y Colombia está en el centro de ese continente. Tenemos 
conflictos, tenemos dificultades fundamentalmente originadas por un problema de 
mercado originado en el primer mundo, que es el consumo de drogas. Pero por 
supuesto ese problema que es ajeno, que es externo y que nosotros padecemos, es 
un asunto que el gobierno afronta desde el combate y las mayores cifras de 
incautación de cocaína de las últimas décadas, hasta la intención de buena fe de 
desarmar a los grupos violentos a través de el diálogo y de los procesos de paz. 
Todo eso lo entienden bien los inversores extranjeros. Tanto que el año pasado, en 
medio de estas circunstancias, la inversión extranjera creció. El ministro de 
Hacienda nos compartía que en sectores distintos, incluso a los hidrocarburos, la 
inversión extranjera creció en más de un 15%. Es decir, está llegando la inversión. 
La gente confía en Colombia, la gente quiere a Colombia. Hace apenas unos días, 
en una reunión con el vicepresidente global del Banco Santander, llegó exultante, 
contento porque el día anterior habían logrado, junto con el ministro de Hacienda, 
colocaron 1.700.000.000 de dólares en bonos en cuestión de minutos y había apetito 
hasta ocho veces más por más bonos colombianos. De manera que hay un 
escenario positivo. Unas cosas son los dichos y las tensiones políticas naturales, la 
polarización y lo que se dice, y otra los hechos, los hechos. Es que la economía va 
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bien, que estamos creciendo y que aquí está en las cabezas económicas del 
gobierno en el Reino Unido, para impulsar los proyectos de generación energética 
limpia de infraestructura y de turismo sostenible. 

00:27:17 
Speaker 2: Hace unos momentos, estando Bonilla, que habían aumentado un 15% 
la inversión extranjera en Colombia en el último año. Infiero quisiera preguntarle si 
tenemos la cifra de la inversión extranjera en Colombia completa como se ha 
comportado en los últimos años por un lado y dos si aparte del Reino Unido, 
aprovechando la coyuntura en la que están los ministros en este escenario, 
Colombia tiene interés en seguir atrayendo otros países de Europa. Dónde más está 
el objetivo colombiano en atraer inversión desde el continente? 

00:27:52 
Speaker 1: Bueno, los datos de inversión están en Colombia, los consolida el Banco 
de la República. En esa consolidación que hace el Banco de la República, nos 
muestra que hay una senda de acceso a la inversión extranjera que viene 
diversificando hacia sectores distintos a hidrocarburos. Por qué hago la precisión 
allí? Porque tradicionalmente se ha mirado solo la inversión en hidrocarburos. Lo 
que estamos encontrando y encuentra el Banco de la República es que hay una 
percepción de llegada hacia otros lados. Y aquí es importante señalar que el 
gobierno colombiano tiene una apertura a el comercio internacional en todo el 
mundo. Reino Unido es parte de esas iniciativas y que no hace mucho el gobierno 
colombiano garantizó que procesos de inversión extranjera se consolidarán a partir 
de terminar la violenta acción de grupos económicos en OPAS, que no tenían mucho 
sentido y que fueron dirigidas a hacer actos agresivos en el mercado de valores. 
Hemos cerrado ese capítulo, ese capítulo significó que entonces los grupos 
económicos firmaran la paz, y esa paz también significó que cada grupo económico 
recibiera, respectivamente, aportes importantes de inversión extranjera. En este 
caso esa inversión proviene del Medio Oriente, proviene de Emiratos Árabes, 
proviene de Qatar, pero están abiertos a otros espacios. Entonces ustedes vieron la 
consolidación del grupo y vio la consolidación del Grupo Empresarial antioqueño, 
respectivamente, con las empresas Nutresa, Argos y Sura. 

00:29:54 
Speaker 2: Quisiera complementar la respuesta. La cifra del último año fueron 
17.446.000.000 de dólares. La cifra anterior ronda de 7183 y la tendencia 
decreciente, con excepción de los dos años que tuvimos pandemia. Pero igual parte 
importante y resaltar, como decía el señor Ministro, es que el sector correspondiente 
servicios, participó el año pasado con un 62% del total. Eso quiere decir que la 
importancia y la importancia de ir dando ese giro hacia hacia otras actividades no 
menor energéticas, se está viendo en Colombia 66%. Sí señor. Del total de la 
inversión correspondió a servicios por encima de lo que es tradicionalmente 
conocido como minería de energía. Eso es importante. Y cuando usted menciona 
otros países de Europa, claro. Países Bajos invierte en Colombia, Francia invierte en 
Colombia y como señalamos anteriormente, este para nosotros es el punto de 
entrada. Así haya Brexit hacia Europa también. Y desde aquí se controlan los 
negocios hacia hacia otras geografías, como señalaba el señor ministro. Entonces 
hay interés? Claro que hay interés. Colombia es un país completamente abierto a la 
inversión y somos amigos íntimos de la inversión. Nos interesa. 
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